

Gusto chino

Para el cierre del actual ciclo, las exportaciones de aguacate mexicano a China casi se duplicarán, al enviar 16 mil toneladas, cifra que está cerca de alcanzar los volúmenes de Chile, el principal proveedor de ese país, según productores y empacadores.

Proyecta México enviar 16 mil toneladas del fruto

Duplicaría aguacate presencia en China

Planea el País alcanzar a Chile como principal proveedor

FRIDA ANDRADE

Para el cierre del actual ciclo las exportaciones de aguacate mexicano a China casi se duplicarán, con lo cual estarían más cerca de alcanzar los volúmenes del principal proveedor del país asiático, que es Chile.

Durante el ciclo 2016/2017 se exportaron 8 mil 500 toneladas a China, pero en lo que se lleva del actual (2017/2018) se han enviado 14 mil toneladas y para su cierre, que es el próximo junio, se espera finalizar

con 16 mil toneladas, informó Adrián Iturbide, presidente de la Asociación de Productores y Empacadores Exportadores de Aguacate de México (APEAM).

Con esa cantidad México, que actualmente es el se-

gundo lugar en las exportaciones a China, se acerca a Chile, el cual es el vendedor número uno, pues envía alrededor de 25 mil toneladas por ciclo, refirió Iturbide.

Chile le lleva ventaja a México en ese mercado, pues ingresó dos años antes que el País, es decir, hace ya seis años.

Además, el fruto chileno entra sin arancel, mientras que el mexicano debe pagar

7 por ciento de arancel del valor de la factura, desde diciembre de 2017.

Dicho arancel ha venido disminuyendo, pues en 2016 era de 10 por ciento y en 2015 de 25 por ciento, por lo que ese factor también contribuyó al incremento de las exportaciones y quizá podría seguir bajando.

“Ojalá que las autoridades (mexicanas) se sigan poniendo las pilas y logren reducir ese arancel y se trate al aguacate de Chile, Perú como al nuestro, que se ponga la mesa pareja”, afirmó el dirigente de los productores y empacadores de aguacate.

Otro de los factores que contribuyó a ese crecimiento fue que el aguacate mexi-

cano se posicionó y ha sido prefiriendo por los diversos compradores por los cuales pasa a lo largo de la cadena comercial.

“Se van solidificando las cadenas, la gente lo va conociendo más, el que lo importó y le fue bien quiere más, también el que lo exportó y así cada eslabón lo va conociendo según sus funciones”, detalló.

Asimismo, mencionó que se invirtió un millón de dólares para realizar una campaña digital, en las redes sociales del país asiático y posicionar el fruto mexicano.

Pese a los logros que el aguacate mexicano ha tenido en China, es uno de los mercados más pequeños de exportación, pues el principal es Estados Unidos, seguido por los de Canadá y Japón.

Iturbide manifestó que los éxitos del fruto en el exterior no son motivo para descuidar el mercado interno, el cual se seguirá abasteciendo.



El TLCAN entra en stand by; EU presiona arreglo

JUAN GARCIAHEREDIA

La renegociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) vive horas cruciales y sólo depende de la voluntad política de Estados Unidos para que se llegue a un arreglo exitoso que aún podría ser durante este mes, consideró el presidente del Consejo Nacional Agropecuario (CNA), Bosco de la Vega Valladolid.

Entrevistado en el foro Diálogos Manifiesto México de la Coparmex, dijo que

"Estados Unidos quiere un tratado ventajoso, y México dice no vamos si no ayuda a los tres países", dijo.

El secretario de Economía, Ildefonso Guajardo, declaró que no descartaba algún acuerdo, pero para el cierre de mayo.

EU está presionando por un acuerdo en las negociaciones para actualizar el TLCAN y el presidente Donald Trump está comprometido con conseguir un mejor pacto, señaló ayer Sara Sanders, vocera de la Casa Blanca.

Culiacán vive crisis ganadera

JOSÉ ÁNGEL ESTRADA/El Sol de Sinaloa

CULIACÁN, Sin.- Urge que las autoridades municipales y estatales apoyen a los miles de pequeños productores de ganado, sobre todo de la zona de los altos, en donde la situación ya se ha tornado muy crítica tanto por la falta de alimento como de agua, exclamó el presidente de la Asociación Ganadera Local de Culiacán, Sinaloa, Alfredo Sainz Aispuro.

Ante la falta de pastura en la zona de los altos, expuso que los ganaderos tienen la necesidad de que les lleven pastura a sus comunidades y lamentablemente la asociación no tiene recursos para subsidiarle este alimento.

Lo que sí se está haciendo, dijo, es negociar con los productores de maíz para comprarles las pasturas y luego llevarlas a las comunidades de los altos.

El problema, expuso Sainz Aispuro, es que las trillas de maíz apenas van empezando y quienes están trillando quieren vender muy bien los esquilmos.

Lo que se busca, dijo, es por lo menos un precio de 12 pesos por paca para recogerlas en el mismo lugar de la trilla, aunque también se suma el problema de los altos costos del transporte.

Los transportistas, dijo, argumentan que el diesel está muy caro y tienen que recuperar lo que invierten más su pequeño margen de utilidad.

Sainz expuso que la actividad ganadera todavía es buena, y que permite obtener algún ingreso lícito, y esa es razón suficiente para que las autoridades destinen algún subsidio para la compra de los esquilmos.

El problema del agua es crítico porque la mayor parte de los pozos ya se secaron, así como los arroyos



SINALOA

Inauguran pabellón de México en China

● Con la exhibición de productos de la entidad se busca atraer inversión para el campo y la pesca

Shanghai, China.— El gobernador de Sinaloa, Quirino Ordaz Coppel (PRI), inauguró el Pabellón de México, en la Expo SIAL China 2018, en cuyo escaparate se exhiben diversos productos de la entidad que son una muestra de lo que este estado mexicano ofrece al mundo.

Los productos que el estado expone en esta feria internacional, considerada como la más importante del mundo en el rubro alimenticio, genera condiciones de promoción y posicionamiento en el orbe para atraer inversiones a Sinaloa, por la vocación productiva y liderazgos en sectores como la pesca, el campo y ganadería.

“Qué bueno que México está presente en este gran evento. Qué bueno que se hagan muchos negocios. Que se penetre más en este gran mercado asiático, al que queremos vender más”, expuso el mandatario estatal, luego de inaugurar el pabellón en representación del Gobierno de la República Mexicana.

El mandatario aseguró que su administración facilita y promueve el establecimiento de nuevas empresas en la entidad. “Nosotros siempre buscamos cómo abrir nuevas ventanas de oportunidad, ante los retos que impone el mercado mundial”, aseveró.

La SIAL, Salón Internacional de Alimentos, es el gran aparador de bebidas y vinos, así como de los diversos productos alimenticios. En

esta muestra participan más de 100 personas de 67 países, entre compradores profesionales y del rubro alimenticio como supermercados, agencias comerciales, vendedores minoristas, distribuidores y manufacturistas.

Entre los productos sinaloenses que se promueven, se encuentran los de las empresas Salsa Culichi, Industrias Guacamaya, Marba Foods y Terra Wealth. Empresarios sinaloenses acompañaron al gobernador Ordaz Coppel en las diversas actividades concertadas de promoción económica y turística. ●

“Qué bueno que México está presente en este gran evento y se hagan muchos negocios. Que se penetre más en este gran mercado asiático, al que queremos vender más”

QUIRINO ORDAZ COPPEL

Gobernador de Sinaloa

#SINALOA

Quirino busca inversiones

• En Shanghái, y como representante del gobierno mexicano, el gobernador Quirino Ordaz Coppel inauguró, en la Expo SIAL China 2018, el pabellón de nuestro país,

donde Sinaloa expone productos de las empresas Salsa Culichi, Industrias Guacamaya, Marba Foods y Terra Wealth.

Esos productos son una muestra de lo que el estado ofrece al mundo, dijo.

Quirino Ordaz Coppel destacó que los productos que Sinaloa expone en esta feria, la más importante en el mundo en el rubro alimenticio, posiciona en el mundo a esta entidad para atraer inversiones, por su vocación productiva y el liderazgo en la pesca, el campo y ganadería. **REDACCIÓN**



FOTO: ESPECIAL

Debate económico

BRUNO DONATELLO

Pejenomics a la vista

De intentarse el despropósito de la autosuficiencia alimentaria, lo que sucederá es que el PIB agropecuario de México se desplome muy por debajo de su potencial.

“**L**o lograr la autosuficiencia alimentaria de México”. La propuesta es típica de la economía del populismo, ámbito en el que se ubica lo que se ha venido a conocer como Pejenomics o programa económico de López Obrador. La propuesta es muy atractiva para los oídos desinformados, pero carente de todo fundamento lógico y viabilidad técnica.

Intentar “la autosuficiencia alimentaria de México” sería una regresión, un anacronismo. Sería equivalente a prometer el regreso al transporte tirado por caballos para evitar la contaminación de los motores de combustión interna. La propuesta es ignorante del fundamento de que la tierra cultivable de un país es un factor escaso (en México, tan sólo 11.8 % del territorio) y además de que esa tierra no tiene la misma vocación para producir cualquier cultivo. Así, en la medida en que el sector agropecuario del país enfrenta ventajas y desventajas productivas, la tierra debe aplicarse a usufructuar las primeras y evitar las segundas. Esta realidad se impone en todo país y por esa razón en ninguno debe ni siquiera sugerirse el despropósito de la autosuficiencia alimentaria.

Con el fin de desnudar los prejuicios proteccionistas, les preguntaba yo a mis estu-

diantes: ¿podría Suecia cultivar piña y otras frutas tropicales? Mi respuesta para su sorpresa era que sí. Pero a continuación venía mi explicación de que ese cultivo sería un gran error económico por el muy elevado costo que conllevaría. A ese país le resultaría mucho más accesible importar esas frutas de donde se cultivan de manera natural. De hecho, lo mismo vale como guía general para todos los países: producir localmente aquellos alimentos para cuyo cultivo cuentan con ventajas comparativas e importar aquellos en los que se enfrentan desventajas. Con base en esta sencilla y muy lógica regla, se conseguirá el muy apetecido fin de maximizar la producción en el sector agrícola local.

Es sorprendente y también preocupante que los asesores económicos de López Obrador pretendan ignorar el anterior principio de la ciencia económica que se ha convertido en uno de sus paradigmas más robustos. Para su desinformada atención, señores Gerardo Esquivel, Graciela Márquez y Jesús Seade, lo dio a conocer un gran maestro de la ciencia económica que se llamó en vida David Ricardo (1772 - 1823). De intentarse el despropósito de la autosuficiencia alimentaria, lo que sucederá es que el PIB agropecuario de México se desplome muy por debajo de su potencial.

Al margen

JUAN MARÍA NAVEJA

TLC, el principio para recuperar la dignidad

Si México no quiere más humillaciones tiene que emprender el camino del cambio, dejar de construir un país de pobres por uno pujante, las condiciones están dadas.

Independientemente de lo que suceda en las próximas horas, días, semanas o meses, la lección para México con la revisión del Tratado de Libre Comercio es que jamás se debe negociar de rodillas y menos frente a un abusivo de la catadura de Donald Trump.

El gobierno del presidente Peña Nieto cometió el error de apanicarse desde el primer momento en lugar de asumirse como un Estado capaz de negociar en condiciones de igualdad con la superpotencia. Para fortuna del país, el presidente eligió la ruta encabezada por el secretario de Economía, Ildelfonso Guajardo, sobre la sumisión del canciller Luis Videgaray.

Suponer que se puede creer en la palabra de Trump le ha costado caro a muchos de sus adversarios, a lo largo han entendido que no cumple, es ventajoso, miente y es alguien que se ensaña cuando huele el miedo.

El TLC ha sido benéfico para los tres países, cuál más, cuál menos es irrelevante, el hecho es que ha sido un instrumento generoso, que por supuesto se puede mejorar, no perdamos de vista que ya pasaron 25 años y que el mundo ha registrado cambios vertiginosos; es otro mundo.

Hace unos días Ernesto Zedillo, en una reflexión en *The Washington Post* sugirió: "Los gobiernos de Canadá y México deben ser elogiados por sus esfuerzos hasta ahora para preservar la apertura del comercio y la inversión proporcionados por el TLCAN. Pero bajo ninguna circunstancia deberían firmar un acuerdo que haga lo contrario (...) Dejar que el gobierno de Estados Unidos asuma completamente la responsabilidad de matar el TLCAN".

A los conceptos de Zedillo se pueden agregar los de Felipe Calderón cuando el año pa-

sado recomendó: "Lo que sigue ahora es cómo establecer una retaliación efectiva, es decir, aplicar un 'ojo por ojo', pero no al escopetazo sino con precisión".

Por si hiciera falta, las palabras del presidente del Consejo Europeo, Donald Tusk: "Mirando las últimas decisiones del presidente Trump, uno podría pensar que, con amigos así, no hacen falta enemigos".

Si México no quiere más humillaciones tiene que emprender el camino del cambio, dejar de construir un país de pobres por uno pujante, las condiciones están dadas, para eso se requiere de un cambio de paradigmas.

Pero el TLC es sólo un factor, la relación bilateral México-Estados Unidos tiene una larga lista que requiere negociación de responsabilidades compartidas: sí, hay trasiego de drogas, pero también tráfico de armas; inmigración indocumentada pero también salarios bajos y abuso de los derechos humanos. En todos los casos hay parte y contraparte, eso es normal, se trata de dos países vecinos con francas asimetrías.

Hubo quien se sorprendió cuando algunos advertimos que era mejor levantarse de la mesa del TLC a negociar de rodillas, el tiempo nos da la razón.

Se fue Margarita

Seguro le tomará tiempo y reflexión a Margarita Zavala asimilar su salida de la contienda, pero si lo hace correctamente, sin resentimientos y con generosidad su futuro político no está liquidado. Es una mujer inteligente que puede construir a partir de lo vivido y construido, que no es poco. En el PAN tiene un lugar porque nunca se ha ido; a pesar de todo es apreciada y respetada.

PRESENTA EMPRESA PROYECTO A CAMPESINOS

Proponen en Atoyac cultivar mariguana

MARCO ANTONIO VILLEGAS/
El Sol de Acapulco

Dejarían de sembrar frutas y granos para cambiarlo por la cannabis con fines medicinales

ATOYAC, Gro.- Guerrero, considerado como uno de los principales productores y exportadores de amapola, ahora, en base al proyecto nacional del cultivo de cannabis para usos medicinales, se pretende con su comercialización aliviar la crisis del campo mexicano.

Representantes de la Empresa Internacional Productora de Cannabis Industrial dio a conocer a productores atoyaquenses el proyecto nacional del cultivo de la mariguana para usos medicinales, aunque no se discutió el tema de los grupos delincuenciales que se disputan las rutas del trasiego en la sierra de este estado suriano.

La reunión se realizó en ese municipio cafetalero con autoridades municipales, campesinos, comisarios y comisariados ejidales, a quienes expusieron como alternativa la siembra de la mariguana para darle una solución a la crisis que afecta el campo mexicano. Además, está iniciativa se tiene que debatir en la cámara del Congreso de la Unión para la siembra del cultivo de la mariguana.

Alfredo Serna Paco, director de vinculación de la empresa productora Cannabis

Industrial, señaló que la propuesta es en base al decreto presidencial, mediante el cual se autoriza la siembra y comercialización para usos medicinales, como es la elaboración de medicamentos con aceite extraído de esta planta.

En la reunión efectuada en el centro deportivo El Enano, los representantes de EMPCAIN hablaron de forma detallada sobre los beneficios de este negocio que aseguran, tiene proyección internacional y pueden emprender en sus parcelas de manera legal para obtener ingresos, además serán integrados en el padrón nacional como productores certificados, por lo cual están recorriendo las distintas regiones del Estado de Guerrero, para invitar a los campesinos a participar.

Los campesinos mostraron gran interés en incursionar en la siembra y cultivo de esta hierba, sin embargo, también pidieron garantías y manifestaron sus dudas e inquietudes, por qué argumentan que sería un cambio radical en sus actividades de labranza, ya que durante años se han dedicado a cultivar la tierra con frutales, granos básicos y otros productos de temporada que también les reditúan ingresos.

Cabe mencionar que Guerrero es unas de las entidades donde se tiene la siembra de este enervante, por lo que se tiene una cruenta pelea por las plazas de los principales municipios que ha generado miles de muertos y que ha sido causa que existan pueblos fantasma, porque cientos de familias han tenido que emigrar.

En la actualidad la parte serrana del

estado está bajo estricta vigilancia de los cárteles de la droga, que siguen retando al estado con sus acciones delincuenciales, que ha originado que esta entidad ocupe los primeros lugares en producción de marihuana y amapola.

INTERÉS

CAMPESINOS MOSTRARON gran interés, sin embargo, también pidieron garantías y manifestaron sus dudas e inquietudes

Sería un cambio radical para los trabajadores del campo quienes por años han sembrado productos de temporada

PRODUCTOR

GUERRERO ES unas de las entidades donde se tiene la siembra de este enervante, así como de amapola

Potencial Terapéutico

Debido al diseño de moléculas más selectivas y con mayor potencia farmacológica (dronabinol, nabilona y canabidiol, entre otras) se le han adjudicado ciertas propiedades terapéuticas



Fuente: Conadic

GRANOS Y OLEAGINOSAS					
	APERTURA	CIERRE	CAMBIO	VOLUMEN	INT. AB.
MAÍZ * CENTAVOS DE DÓLAR POR BUSHEL 5,000 BUSHELS POR CONTRATO [1]					
MAY18	389.00	389.00	0.00	198	103
JUL18	402.25	399.25	-3.00	160,457	807,576
SEP18	410.50	407.50	-3.00	37,184	280,775
TRIGO * CENTAVOS DE DÓLAR POR BUSHEL 5,000 BUSHELS POR CONTRATO [1]					
MAY18	480.50	480.50	0.00	15	16
JUL18	493.50	494.25	0.75	54,372	234,758
SEP18	509.75	510.25	0.50	14,120	82,971
SOYA * CENTAVOS DE DÓLAR POR LIBRA 60,000 LIBRAS POR CONTRATO [1]					
MAY18	1,013.00	1,013.00	0.00	84	68
JUL18	1,018.75	999.75	-19.00	89,566	415,891
AGO18	1,022.00	1,003.25	-18.75	10,910	59,300
EXÓTICOS					
CAFÉ * CENTAVOS DE DÓLAR POR LIBRA 5,000 LIBRAS POR CONTRATO [1]					
MAY18	112.90	113.25	0.35	0	1
JUL18	116.95	117.30	0.35	318	133,177
SEP18	119.25	119.50	0.25	156	55,455
AZÚCAR * CENTAVOS DE DÓLAR POR LIBRA 5,000 LIBRAS POR CONTRATO [1]					
JUL18	11.52	11.61	0.09	1,064	487,691
OCT18	11.85	11.89	0.04	0	257,099
MAR19	12.73	12.79	0.06	0	163,214
ALGODÓN * CENTAVOS DE DÓLAR POR TONELADA 10,000 TONELADAS POR CONTRATO [4]					
JUN18	83.76	84.35	0.59	0	130,975
OCT18	81.34	82.40	1.06	0	130,975
DIC18	80.11	80.69	0.58	0	118,815